

Jueves 02 de Junio del 2011

El Financiero La inseguridad pública, el mayor obstáculo al crecimiento Marcela Ojeda Castilla Por cuarto mes consecutivo la inseguridad pública se ubicó como el principal factor que podría limitar el ritmo de la actividad económica en los próximos meses. Así lo consideró 28 por ciento del total de analistas consultados por el Banco de México, lo que representó el doble de un año antes y la mayor proporción desde que se realiza la encuesta de expectativas económicas, desde enero de 2000. Como segundo factor limitante, con 20 por ciento de respuestas, señalaron la debilidad del mercado externo y de la economía mundial, y en tercer lugar resultó la ausencia de reformas en el país, con 17 por ciento de respuestas. P.C. inseguridad, crecimiento económico, expectativas económicas Remesas familiares avanzaron 4.7% anual en abril: Banxico Marcela Ojeda Castilla Por séptimo mes consecutivo, la tasa de crecimiento de las remesas que ingresan al país resultó con cifras positivas durante abril, mostrando un incremento anual de 4.66 por ciento, al sumar mil 872.82 millones de dólares. Así, el saldo acumulado en los primeros cuatro meses de 2011 es de seis mil 970.97 millones de dólares, lo cual refleja un crecimiento de 5.26 por ciento en relación con el mismo periodo de 2010, informó el Banco de México (Banxico). Sin embargo, en su comparación mensual estas transferencias muestran un descenso de 8.60 por ciento, luego de que en marzo totalizaran dos mil 49.05 millones de dólares. P.C. remesas familiares En ascenso, flujos de capital privado a mercados emergentes Eduardo Jardón Los flujos de capital privado hacia las economías emergentes se mantendrán elevados en éste y el próximo año, y se prevé que superarán el billón de dólares. El Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés) indicó que estos recursos contribuyen al crecimiento de esos países, pero también representan un desafío, ya que actualmente enfrentan presiones inflacionarias, una fuerte expansión del crédito y alzas en los precios de los activos. Estas inversiones sumaron 990 mil millones de dólares en 2010, y se estima que se elevarán a un billón 41 mil millones para 2011 y a un billón 56 mil millones para el próximo año. Sin embargo, aún no recuperan los niveles previos a la crisis, pues en 2007 llegaron a un billón 254 mil millones de dólares. P.C. flujos de capital, mercados emergentes Impulso a energías renovables (Esther Arzate) En 2050 México deberá reducir al 50 por ciento el uso de los hidrocarburos para generar electricidad e impulsar las fuentes de energía renovable para disminuir los efectos negativos al ambiente. Así lo establece un Decreto que publicó ayer el gobierno federal en el Diario Oficial de la Federación, previamente autorizado por el Senado, que modifica la Ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables y el Financiamiento de la Transición Energética, así como la Ley del Servicio Público de Energía Eléctrica (LSPEE). El documento señala en sus artículos transitorios que la Secretaría de Energía fijará como meta una participación máxima de 65 por ciento de combustibles fósiles en la generación de electricidad para 2024; de 60 por ciento en 2035 y de 50 por ciento en 2050. P.C. energías renovables, energía eléctrica En pobreza, 50 millones de mexicanos Zenyazen Flores Mientras en México no haya crecimiento económico, generación de empleo, creación de empresas, salarios remuneradores y mejor distribución de la riqueza, no se podrá resolver el problema de la pobreza, sostuvieron expertos. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), señaló que al menos entre 2008 y 2010 se sumaron cinco millones de personas a la pobreza, por lo que a la fecha existen alrededor de 50 millones de mexicanos en esa condición. El especialista refutó lo dicho por el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero, respecto a que México "dejó de ser un país pobre", ya que la precariedad del mercado laboral da como resultado ingresos salariales escasos para alcanzar una buena calidad de vida tras la falta de prestaciones como la seguridad social. P.C. pobreza, crecimiento económico, empleo Aumenta porcentaje de personas que no pueden adquirir una canasta alimentaria (Zenyazen Flores) En el primer trimestre aumentó 2.6 por ciento el número de personas que con su ingreso económico no pueden adquirir una canasta alimentaria respecto a igual periodo de 2010, revela el Índice de Tendencia Laboral de la Pobreza (ITLP) publicado por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Así, 49.44 por ciento de la población no puede adquirir una canasta alimentaria con su salario, cifra superior a la registrada en igual trimestre de 2010, de 48.15 por ciento. No obstante la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) comparó el primer trimestre del año en curso contra el último del año pasado, con lo cual el índice se incrementó 0.76 por ciento. P.C. canasta alimentaria, poder adquisitivo, política social No hay "plan B" para la reforma laboral: Lozano Zenyazen Flores El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, sostuvo que el país no tiene un "plan B" que sustituya la reforma laboral en cuanto a la generación de empleos, y en todo caso, ese plan sería aplicar la ley vigente "con todo rigor" e impulsar la agenda de competitividad desde la microeconomía para alcanzar la meta de 800 mil nuevas plazas anuales. Dijo que no hay indicio alguno de que será aprobado un periodo extraordinario de sesiones en el Congreso de la Unión. En conferencia de prensa al término de su participación en el foro Empleo y Desarrollo, organizado por el ITAM, catalogó como "falsa promesa, un engaño y una mentira" el compromiso de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados de dictaminar la iniciativa laboral antes de que concluya la prórroga legislativa de 150 días. P.C. reforma laboral Faltan créditos para las Pymes exportadoras Ivette Saldaña / enviada PUEBLA, Pue., 1 de junio.- La falta de apoyos para que las pequeñas y medianas empresas (Pymes) exportadoras tengan acceso al financiamiento y a los programas de factoraje impide su crecimiento o el surgimiento de otras más en el comercio exterior, que en México se concentra en unas 350 grandes firmas. José Luis Hachity Rodríguez, presidente de Comce Puebla, dijo que hay falta de coordinación de la banca de desarrollo, y entre ProMéxico y Bancomext, porque si bien la primera institución ayuda a encontrar mercados y a conseguir clientes, al solicitarse créditos no se obtienen. En entrevista previa al inicio del 18 Congreso de Comercio Exterior Mexicano del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), señaló que la falta de préstamos a la exportación para las Pymes es una solicitud recurrente en Puebla y en todo el país. P.C. pymes, créditos, empresas Descarta Sagarpa catástrofe en producción de alimentos Héctor A. Chávez Maya México no vive una situación catastrófica en la producción de alimentos, pues a pesar de las sequías, al 24 de mayo pasado se registró un avance de siembra de 1.1 millones de hectáreas, afirmó el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda. Dijo que este progreso representa 11.2 por ciento de las 10.2 millones de hectáreas que se siembran

durante el ciclo primavera-verano, y significa un incremento de 5.2 por ciento con respecto a igual periodo de 2010. A la fecha, cultivos como el maíz han superado su superficie programada en 2.9 por ciento, cebada 173.3, trigo 25.3 y algodón 113.8 por ciento. P.C. alimentos, producción, Sagarpa Reforma Destacan ventajas de País sobre BRICs Ulises Díaz Ciudad de México (2 junio 2011).- La percepción de que Brasil, Rusia, India, China (BRICs, sin contar Sudáfrica) tienen ventajas económicas sobre México para captar inversión o realizar negocios está basada en una opinión, más que en indicadores sólidos, según el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Por ejemplo, de acuerdo con datos del Banco Mundial, el País tiene mejores condiciones en temas de recaudación de impuestos, barreras de entradas a nuevos negocios o menores barreras comerciales que estas economías emergentes. "El tamaño del mercado y el rápido crecimiento no son garantía de atractivo de inversión; México tiene ventajas claras sobre los BRICS, tenemos hogares más ricos, una economía más sofisticada y un mejor clima de negocios. P.C. Brics, inversión, impuestos, competitividad Propone BCE crear Ministerio de Finanzas AP y AFP Frankfurt, Alemania (2 junio 2011).- El presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, propuso crear un Ministerio de Finanzas en la Eurozona. "¿Sería una idea demasiado audaz contemplar, en el plano económico, un Ministerio de Finanzas de la Unión?", cuestionó el funcionario, tras recibir un reconocimiento en Alemania. Dicho organismo no tendría que administrar un importante presupuesto federal, pero ejercería directamente responsabilidades en al menos tres campos, declaró el titular del BCE. P.C. Banco Central Europeo, Unión Europea, ministerio de finanzas Se deterioran expectativas en industria Mónica Ramírez Ciudad de México (2 junio 2011).- En mayo, las expectativas de los empresarios de la industria manufacturera se contrajeron respecto a abril, pues el Indicador Agregado de Tendencia (IAT) cayó 2.62 puntos de forma mensual, según información desestacionalizada del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dicho resultado se debió a una caída de 3.03 puntos en la demanda nacional de productos, mientras que la producción cayó 1.22 puntos y 0.76 puntos las exportaciones, de acuerdo con la Encuesta Mensual de Opinión Empresarial (EMOE). P.C. industria manufacturera, empresarios, producción Abre dólar a 11.78 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (2 junio 2011).- A la espera de lo que decidan los líderes europeos y el Fondo Monetario Internacional (FMI) para evitar la quiebra de las 'golpeadas' finanzas de Grecia y con una contracción marginal en los apoyos por desempleo en la Unión Americana, el peso mexicano se negocia sin cambios en el mercado de menudeo. En las sucursales de Banamex, el billete verde se recibe en 11.38 pesos y se ofrece en 11.78 pesos, misma cotización del cierre previo. P.C. tipo de cambio, dólar Bajaron precios del petróleo AFPLondres, Inglaterra (2 junio 2011).- Los precios del petróleo siguen cayendo, mientras los operadores digieren el aumento sorpresivo de las reservas en Estados Unidos, principal consumidor de crudo del mundo. El barril de Brent del mar del Norte para entrega en julio cotiza a 114.21 dólares en el InterContinental Exchange (ICE) de Londres, 32 centavos menos al cierre de ayer. En el New York Mercantile Exchange, el barril de "light sweet crude" (WTI) para la misma entrega pierde 1.29 dólares, a 99.00 dólares. P.C. petróleo, precios El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86789.html> El mercado bursátil de EU cayó 2.22% Ricardo Jiménez | El Universal El mercado bursátil estadounidense registró su peor caída en lo que va del año, al descender más de 2%, debido al anuncio de datos poco favorables relacionados con la actividad económica. En ese contexto, el índice industrial Dow Jones experimentó una disminución de 2.22%, esto significó un ajuste a la baja de 279.65 puntos para establecerse en los 12 mil 290.14 unidades, por su parte el indicador de las empresas de tecnología Nasdaq Compuesto presentó una reducción de 2.33%, es decir un saldo negativo de 66.11 enteros para ubicarse en los 2 mil 769.19 puntos. P.C. sistema financiero, Estados Unidos, mercado bursátil <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86797.html> BID pide a Latinoamérica mejorar uso de las TIC Angelina Mejía Guerrero | El Universal Las Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC) no son una panacea para el desarrollo de los países y no basta con lograr un mayor acceso a estas herramientas, sino que es fundamental cómo se aplican, de acuerdo con un estudio del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). "Para cosechar los frutos de la revolución de las TIC no sólo se necesita tener la posibilidad de acceder a ellas, también se requiere poder usarlas de manera eficaz y productiva", según el estudio titulado Conexiones del Desarrollo. P.C. BID, TIC, tecnologías de información, América Latina <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86783.html> Se recupera turismo mundial Rubén Migueles Tenorio | El Universal Las llegadas de turistas internacionales crecieron casi 5% durante los primeros meses de 2011, consolidándose así el repunte del 7% registrado en 2010. Según la actualización provisional del Barómetro OMT del Turismo Mundial, el crecimiento fue positivo en todas las regiones y subregiones del mundo durante enero y febrero de 2011, con excepción de Oriente Medio y el Norte de África. América del Sur y Asia Meridional encabezaron el crecimiento (ambas con un crecimiento de 15%), seguidas del África Subsahariana (13%) y la Europa Central y del Este (12%). En todo el mundo, las llegadas de turistas internacionales superaron los 124 millones en los dos primeros meses de 2011, partiendo de los 119 millones del mismo periodo registrados en 2010, siendo las economías emergentes (con una alza de 6%) las que han seguido creciendo a un ritmo más rápido que las avanzadas (4%). P.C. turismo El Economista <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/06/01/economias-asiaticas-muestran-senales-desaceleracion> Economías asiáticas muestran señales de desaceleración AFP Las economías asiáticas, que han resistido mejor que el resto del mundo a la crisis de 2008, parecen perder fuelle mientras los gobiernos siguen preocupados por controlar la inflación persistente. La actividad manufacturera de China avanzó más lentamente en mayo que en abril, según dos índices publicados por una organización cercana al gobierno y por el banco HSBC, respectivamente. El índice PMI de directores de compras de la Federación China de Logística y de Compras (CFLP, según sus siglas en inglés) pasó del 52.9 de abril al 52.0 en mayo. El PMI calculado por HSBC se situó en mayo en 51.6, frente a 51.8 de abril. El banco destaca que "prosigue la moderación del crecimiento de la producción manufacturera acompañada de una reducción de las presiones inflacionarias" el mes pasado. P.C. Asia, inflación, crisis <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/02/crudo-eu-avanza-debilidad-dolar> Crudo en EU avanza por debilidad del dólar Reuters El petróleo Brent subió este jueves debido al descenso del dólar y a la escalada del euro tras un reporte de Reuters que aseguró que Grecia pretende presentar un nuevo plan de austeridad el viernes. Los contratos del

crudo Brent y del petróleo estadounidense se recuperaron después de estar presionados más temprano por la reacción de los inversionistas ante los crecientes inventarios de crudo en Estados Unidos y por las versiones de que la OPEP podría elevar sus metas de bombeo en su próxima reunión. P.C. crudo, Brent, petróleo, Estados Unidos La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/02/11755954-equivalen-recursos-de-afores-a-10-de-pib-sar/> Equivalen recursos de Afores a 10% de PIB: SARNotimex México, DF. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) informó a la Comisión Permanente que los recursos del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), a marzo pasado, sumaron un billón 395.3 mil millones de pesos. En el informe trimestral sobre la situación de los Sistemas de Ahorro para el Retiro en el período enero-marzo de este año, la Consar señaló que dicha cantidad es equivalente al 10.6 por ciento del Producto Interno Bruto. P.C. Afores, PIBEl País

http://www.elpais.com/articulo/economia/paro/registra/segundo/mayor/descenso/inicio/crisis/elpepueco/20110602elpepueco_2/Tes El paro registra su segundo mayor descenso desde el inicio de la crisisEL PAÍS | Madrid 02/06/2011 Mayo suele ser un mes positivo para el empleo gracias a que se pone en marcha el grueso de la industria turística con vistas al verano. Y este 2010 no ha sido una excepción. Según ha informado hoy el Ministerio de Trabajo, el número de personas apuntadas a los servicios públicos de empleo bajó en 79.701 con respecto a abril, un 1,87% menos, lo que supone el mayor descenso en un mes de mayo desde el inicio de la crisis a finales de 2007 y el segundo mejor dato de todos estos años. Con este recorte, que da continuidad a la mejora en el paro registrado de abril, los desempleados apuntados al antiguo Inem se reducen a 4,18 millones. También la Seguridad Social cerró mayo con más personas trabajando por tercer mes consecutivo y, a su vez, con otro récord. En concreto, el número de inscritos en el sistema aumentó en 117.900 de media en mayo hasta dejar el total en 17,5 millones, lo que equivale al mayor avance en la afiliación desde que el mercado laboral empezó a deteriorarse por culpa del estallido de la burbuja inmobiliaria. P.C. empleo, crisis

http://www.elpais.com/articulo/economia/deuda/familias/alcanza/nivel/anos/elpepueco/20110602elpepueco_8/Tes La deuda de las familias alcanza su nivel más bajo en tres añosEFE | Madrid 02/06/2011 Las deudas contraídas por las familias españolas se redujeron en abril hasta 886.966 millones de euros, la cifra más baja desde marzo de 2008 y un 0,7% menos que hace un año, según se desprende de los datos publicados hoy por el Banco de España. Este descenso se explica por las menores deudas relacionadas con créditos al consumo, que a cierre de abril se redujeron un 3,8% respecto al año anterior, hasta 206.781 millones de euros. Por el contrario, la deuda hipotecaria contraída por las familias para adquirir una vivienda aumentó el 0,2% en tasa interanual hasta 676.811 millones de euros. P.C. deuda, familias, créditos, consumo

http://www.elpais.com/articulo/economia/deuda/Barcelona/aumenta/solo/ano/mientras/Madrid/logra/reducirla/elpepueco/20110602elpepueco_11/Tes La deuda de Barcelona aumenta un 60% en solo un año, mientras Madrid logra reducirla un 5%L. DONCEL - Madrid - 02/06/2011 El Gobierno cerró el año pasado con sus objetivos de déficit cumplidos. Se había fijado un déficit del 9,3% del producto interior bruto (PIB) y el porcentaje final quedó ligeramente por debajo. Pero este cumplimiento enmascara el hecho de que mientras la Administración Central ajustó sus cuentas más de lo previsto, las administraciones autonómicas y locales sobrepasaron esos límites. Las corporaciones locales cerraron el ejercicio presupuestario con un balance ligeramente peor al previsto: una desviación negativa equivalente al 0,64% del PIB, cuando la previsión recogida en la senda de consolidación fiscal era del 0,6%. El Ministerio de Economía ha publicado hoy la radiografía de la deuda de la administración más cercana al ciudadano el último día de 2010. Las entidades locales cerraron el año pasado con unos números rojos de 35.443 millones de euros, lo que supone un crecimiento del 2,4% respecto a la cifra de un año antes. P.C. deuda

http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/estudia/pedir/aplazamiento/cobro/deuda/griega/elpepueco/20110602elpepueco_7/Tes La UE estudia pedir un aplazamiento en el cobro de la deuda griegaAGENCIAS - Bruselas / Atenas - 02/06/2011 Bruselas busca desde hace días la fórmula menos traumática para plantear una reestructuración de la deuda griega sin que salten las alarmas. Los encargados de preparar el segundo plan de rescate para el país estudian ofrecer a los acreedores incentivos para que aplacen el cobro de la deuda griega, según dos fuentes al corriente de estos planes citadas por la agencia Bloomberg. Las opciones más plausibles consisten en dar a esos inversores un estatus preferente, un interés más alto o avales como señuelo para comprar bonos que reemplacen a los que venzan entre 2012 y 2014. Grecia no podrá acudir el año próximo a financiarse de nuevo en los mercados, como esperaba inicialmente. Los líderes europeos intentan evitar la primera quiebra de un país de la zona euro. El préstamo de 110.000 millones de euros otorgado el año pasado para evitar el éxodo de inversores no ha aliviado los problemas de financiación, por lo que los responsables comunitarios diseñan ahora un segundo paquete para compartir los costes con los inversores y evitar una suspensión de pagos. P.C. deuda, Unión Europea, Grecia